



OTRO FRANKENSTEIN

El Castillete de El Retiro

El pasado verano nos despertamos aterrorizados al ver la terrible rehabilitación del Castillete de El Retiro, destinado al futuro Museo Meteorológico. Rápidamente nos pusimos en contacto con los representantes del COAM en la Comisión de Patrimonio del Ayuntamiento, que había aprobado el proyecto de rehabilitación. **Como es habitual la respuesta fue que se había hecho con arreglo a la licencia concedida y que no había NADA QUE HACER.**

El “Castillo de la elefanta” fue edificado a mediados del s. XIX, como tantas construcciones neohistoricistas repartidas por El Retiro, para albergar el primer telégrafo óptico, dependiente del Observatorio Astronómico. Posteriormente sufrió diversas reformas y fue sede del Instituto Central Meteorológico hasta su abandono en 1963.

Es un edificio catalogado con nivel I, grado INTEGRAL como corresponde a un edificio que forma parte de la historia, la memoria colectiva y el patrimonio arquitectónico de nuestra ciudad.

Ante la falta de interés de nuestro Colegio que debería velar por la protección de nuestro patrimonio, NEXO realizó las consultas pertinentes al portal de transparencia del Ayuntamiento accediendo al expediente completo del proyecto aprobado.

¡¡Y LLEGAN LAS SORPRESAS!!

Como era de prever, ni el espantoso ascensor panorámico, ni el diseño de la pérgola de cristal se corresponden , en absoluto, con el proyecto aprobado que fue objeto de diversos requerimientos. Además de la irregular desprotección visual de las maquinarias de climatización y de múltiples detalles del todo irrespetuosos con una intervención que debería ser modélica.

A la falta de coraje e interés de nuestro COAM se une la falta de la inspección a la que nos tiene acostumbrados nuestro Ayuntamiento.

Por ello nuestro grupo ha realizado una denuncia ante la Disciplina Urbanística, de la que se han hecho eco varios medios de comunicación.

[Ver noticia](#)

[Ver noticia](#)

¿Para qué sirve el COAM? ¿Para qué tenemos compañeros en las comisiones de patrimonio? ¿Por qué nos sentimos tan abandonados?

[Puedes encontrar estas y otras propuestas en !\[\]\(19d44b37fb4fa155bf9d60c77a3d3cb2_img.jpg\) @nexocoam](#) donde también puedes dejarnos tu opinión.